



Région



Provence-Alpes-Côte d'Azur

**Assemblée plénière du 12 avril 2013**

**Intervention de Jacques Lerichomme**

**Rapport n° 14 Parc Naturel Régional des Préalpes d'Azur**

Monsieur le Président,  
Mes cher-e-s collègues,

Nous partageons les termes de cette délibération sur la mise en œuvre des orientations stratégiques et partenariales entre l'état, la région, et les PNR.

Nous adressons un salut de bienvenue au parc de des Préalpes d'Azur.

Cette délibération sur les PNR arrive dans un contexte particulier :

- 1) Une économie en crise touchant de plein fouet l'économie rurale. L'agriculture est bouleversée, notamment les petits agriculteurs sont aujourd'hui en grande difficulté.
- 2) D'autre part, les enjeux environnementaux et climatiques bouleversent aussi les priorités et nos rapports économiques.

**Cette société en crise nous amène à la question plus générale de la fragilisation du lien social.**

Les Parcs répondent à ce défi et visent une intégration plus forte des dimensions sociale et culturelle, afin de renforcer la cohésion et les solidarités territoriales.

Alors que bien souvent dans le reste de la société, le modèle est la concurrence, la compétition, la peur de l'autre, les Parcs, et c'est une bonne chose, restent des lieux où l'on se pose la question du vivre ensemble, où l'on investit dans les biens communs et collectifs, comme les coopératives d'utilisateur de matériel agricole.

Notre région développe les démarches et les outils d'appropriation par les habitants et favorise leur participation à l'élaboration de projets et au suivi de leur concrétisation, tels que :

- Les circuits courts
- Des filières bois énergie

Faire territoire c'est aussi s'approprier une connaissance à la fois historique, environnementale et culturelle permettant l'intégration de tous.

Le développement durable met les questions des ressources limitées et de la biodiversité menacée au cœur des choix d'aménagement.

Il s'agit de recréer des rapports de solidarité des habitants avec leur écosystème par la régulation de la gestion des ressources les plus précieuses, Les Parcs de notre région préservent, gèrent et valorisent la nature dans une optique de développement.

Nous n'ignorons pas dans la situation économique actuelle les difficultés rencontrées ici ou là, notamment au sein du Parc du Queyras, mais notre groupe aura le sens des responsabilités parce que et vous l'aurez compris, l'attachement du Front de Gauche aux Parcs Naturels Régionaux est au cœur de notre démarche « L'Humain d'abord ».

*Seul le prononcé fait foi.*